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■都市脉搏

高效便利的电力接入是地区营
商环境的重要体现，也是世界银行
评价的十大标准之一。根据世界
银行《2018全球营商环境报告》，通
过对北京、上海两地电力接入手续
数量、时间天数、成本费用、供电可
靠性和电费透明度等4项指标的测
评，目前我国电力接入营商环境在
全 球 190 个 经 济 体 中 仅 排 名 98
位。其中，接入时间总耗时高达
145天。

这其中的原因有多方面，一是前
期过程环节较多，流程较为复杂；二
是部分环节时间不可控，不确定性较

大；三是涉及多个利益相关方，协调
难度较高。

为了加快破解全市用户获得电
力的堵点、痛点和难点问题，市发改
委会同市经信委、市公安局、市规土
局、市交通委、市绿化市容局等相关
部门，研究制订了《上海市进一步优
化电力接入营商环境实施办法（试
行）》（以下简称《办法》）。

《办法》适用于量大面广的低压
非居电力用户，10千伏用户在工作
流程、行政审批时限上参照执行。《办
法》试行两年，有效期自2018年3月
1日起至2020年2月29日。

《上海市进一步优化电力接入营商环境实施办法（试行）》本月起试行

企业电力接入从145天缩至25天

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 记者昨天从中国国际进口
博览局获悉，株式会社不二越（日本那
智不二越公司）近日与中国国际进口博
览局正式签订了2018中国国际进口博
览会《参展合同》，意味着中国国际进口
博览会首份正式参展合同诞生了。

那智不二越是以机器人为核心
的综合制造厂商，产品和技术居于世
界领先地位。其在中国主要经营
NACHI工业用机器人以及制造业所必
须的打孔工具、综合加工机床、节能
液压产品、精密轴承以及新能源汽车

所使用的液压阀等相关产品的销售
以及售后服务，为客户提供诸如汽车
白车身焊接、各种工件搬运、超大型
重物搬运、零件组装等多种用途的
大、小型机器人。

那智不二越相关负责人表示，公
司正积极准备，计划将最高端的产品
和最先进的技术带到进口博览会，并
对进口博览会的成交效果充满期待。

据悉，目前，已有超过250家企
业与中国国际进口博览局签订参展
意向书（简称签约），在后续更多企业
签约的同时，按参展流程，企业将陆
续签订正式参展合同。

青年报首席记者 范彦萍 通讯员 龙钢

本报讯 记者昨天从虹口区建管
委获悉，该区将在三年（2018-2020
年）内，排定合计有58公里的架空线
入地和多杆合一计划，范围覆盖内环
内主次干道、内外环间射线道路、历
史风貌保护道路及重点区域（北外滩
地区、瑞虹地区），力争达到“线清、杆
合、景美”的效果。据悉，今年开工建
设的有48条道路，共计28公里的架
空线入地及合杆整治。其中包括东
长治路、天潼路、唐山路、中山北一路
中山北二路、四平路吴淞路、大连路
及北外滩南部区域。

虹口作为一个老城区，许多地方
的空中都存在着“珍珠”网的架空线，
给城市环境带来视觉污染。为此，该
区组织了有关企业和研究机构，对区
域内的全线电力、信息架空线现状及
自来水、燃气管道风险点进行摸排梳
理。并召开了多次现场会和项目推
进会，共同推动区域内架空线入地和
多杆合一计划。

据了解，虹口区经过对全区范围

内的排摸和实地踏勘，区内共329条
道路，总长度为168公里。区内结合
道路新改扩、大修工程及部分地块开
发项目，已实施33条道路共计16.6
公里的架空线入地工程。此次该区
先行实施的架空线入地道路是四平
路-吴淞路（新港路-海宁路），也是
全市架空线入地试点项目之一。四
平路-吴淞路交通功能十分重要，是
上海城市规划“三纵三横”骨干路网
中的“东纵”组成部分，该段道路架空
线纵横交错，尤其是信息线如蜘蛛网
密布，严重影响银杏“金光大道”的市
容景观效果。

在实施四平路架空线落地的同
时，虹口区还将整合空间片段营建开
放绿地，利用小型开放空间和边角空
间设置多个兼具生态功能的绿化节
点，丰富漫步体验；同时提升美化桥
梁景观灯光、人行道路面铺装及相关
市政设施。

此外，中山北一路、中山北二路、
东长治路、长阳路、天潼路等一批主
次干道共计约7公里将于近期正式
进入实施阶段。

为加快提高本市电力接入效率和服务水平，3月
1日起，《上海市进一步优化电力接入营商环境实施
办法（试行）》开始试行。青年报记者昨日采访了解
到，《办法》试行半个月以来，已有20个左右带外线工
程的用电项目获得了申请，不带外线工程的用电项目
更是有900多个获得申请，审批时间与原来相比大幅
压缩，众多低压非居电力用户享受到了便捷和实惠，
办电大幅省时省钱。 青年报记者 刘春霞

中国国际进口博览会
首份正式参展合同诞生

虹口计划三年内58公里架空线入地
四平路吴淞路、大连路等路段率先启动建设

以往低压非居电力用户办电耗
时之所以那么长，与涉及到的部门
多、各部门都有自己的工作流程、各
部门间需要协调等因素有关。为此，
《办法》采取了多项改革措施，一是减
少手续，将用户电力接入办理手续，
从原先的5项缩减为办理用电申请
和竣工装表2项；二是减少时间，低
压用户电力接入平均用时原则上不
超过25个工作日，其中无外线工程
的用户接入原则上不超过5个工作
日，有外线工程但无需道路开挖的用
户接入原则上不超过20个工作日，
有外线工程且需道路开挖的用户接
入原则上不超过40个工作日；三是
减少成本，用户取得电力接入的成本
大幅降低；四是提升服务，即用户用
电可靠性和电网企业供电服务明显
提升。

市发改委能源处处长朱明林介
绍说，以往政府的规划许可、绿化许

可、掘路许可、占路意见书等环节都
是串联前置审批，走完各个部门的审
批流程就要花费很多时间。而现在，
采取了流程再造、限时办理的措施，
按照“能并则并、能简则简”的原则，
将各部门的审批改为并联同步操
作。同时，大幅压缩各环节办理时
间，并明确时限对外告知承诺。

同时，明确了一口受理、加强协
调。电网企业作为用户接入工程的
实施主体，为用户提供一站式服务，
实现用户“最多跑一次”。明确各环
节的责任单位和协调部门。责任单
位加快自身审批和手续办理，保障工
作流程的按期推进，协调部门及时进
行督促协调。

此外，改革创新、减少成本。进
一步明确和细化相关补偿费用标准，
优化电力工程方案、降低工程造价，
切实减少低压非居用户电力接入工
程费用。

中共一大会址纪念馆是中国共
产党的诞生地，自去年10月31日新
一届中央政治局常委集体瞻仰一大
会址以来，到纪念馆来参观的游客络
绎不绝。中共一大会址纪念馆行政
财务部主任陈鸣智表示，纪念馆一天
最高接待量达到了7400人次，所以
对用电的需求比较大，对供电可靠性
要求也比较高。于是近期纪念馆就
对用电设备进行了一次更新改造。

“得知了我们的需求之后，上海
电力主动服务，根据我们的实际用电
需求，指导和帮助我们制定了切实可
行的用电改造方案，并增加了一路电
源以提高供电可靠性。”陈鸣智介绍
说，纪念馆于3月8日通过掌上电力
APP申请，当天电力部门就完成现场

查勘，明确了供电方案，3月15日就完
工送电，仅用了8个自然日，“而且这
一过程不需要任何费用，所以是又快
捷又低成本，用电可靠性还更高了。”

正在进行沈太路污水泵站建设
的青浦区朱家角房产公司近期也享
受到了办电的便利。该公司王为忠
介绍说，公司的“青浦朱家角镇李庄
村污水泵项目10kV接入工程”项目
于2月28日在营业厅提交申请，当天
即有项目经理来联系，从申请完到送
电，仅用了四个工作日，“我们仅去了
一次供电营业厅就解决了接电的问
题，而且整个工程我们仅发生基础
物、电力线走廊绿化搬迁等业主部分
的工程费用，电力公司真正做到了零
收费。”

四天就解决接电问题 用户直言快捷

加强协调再造流程 大幅压缩办电时间

破解低压非居用户办电难点 出台《办法》

架空线给城市环境带来视觉污染。 青年报资料图 记者 张瑞麒 摄


